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曲政函〔2019〕455 号

曲靖市人民政府关于市政协
五届二次会议第 19 号提案办理意见的函

毕丽萍委员：

你提出的《关于曲靖市妇幼保健三级网络建设的提案》，交

由曲靖市人民政府办理，经认真研究，现答复如下：

一、曲靖市妇幼保健智慧医疗发展情况

曲靖市坚持“统一规划、分步实施、从简入手”的原则，强

化领导，深入调研，摸清底数，立足实际，提出针对性工作措施

及工作方案，力推曲靖市“智慧医疗”稳步向好发展。曲靖市卫

健委成立以“一把手”为组长的信息化建设工作领导小组，研究

确定全市卫生健康系统信息化建设的指导方针、重大决策和举

措，协调解决工作中存在的问题等。在配合国家、省完成信息化

基础调查工作的同时，不断加大调研力度，先后深入市直各医疗

单位、罗平、师宗、陆良等地调研摸底，为推进信息化建设掌握
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第一手材料。在底数清的基础上，分别制定《曲靖市卫生信息化

建设规划纲要》、《曲靖市智慧医疗项目建设方案》、《互联网+医

疗+公卫+养老（智慧健康）实施方案》。

曲靖市智慧医疗发展试点先行，会泽县积极推进“互联网＋

健康医疗”建设项目，结合全县实际，通过分步实施，稳步推进。

一期项目建设，将完善全县医疗信息化的整体基础，计划统一 20

家卫生院 HIS 系统、LIS 系统、PACS 系统、电子病历系统，目

前已经完成 2 家卫生院的四大系统上线，医院可在院内实现检验

检查信息在医生端的高度共享，18 家卫生院完成了 HIS 系统、电

子病历系统的统一。

2019年市卫健委对各级妇幼保健机构投入加大力度，按照《各

级妇幼保健机构业务部门设置指南》，市妇幼保健院增加床位 800

张，配备人员 100余人、南苑新区安装使用 HIS 系统，实现微信

挂号、缴费、住院、门诊一卡通。

二、妇幼保健网络建设存在的困难和问题

（一）单独建设妇幼保健专门网络容易形成信息孤岛。智慧医

疗和“互联网＋健康”工作是一项需要统一规划、协调推进的重要

工作，居民健康信息的有效整合、高效利用才是智慧医疗发展的方

向。单独建设专门的妇幼保健网络容易形成信息孤岛、增加技术壁

垒，不利于形成共建共享、互联互通的系统网络。

（二）资金投入不足制约智慧医疗的稳步向好发展。卫生健康

信息化建设是一项系统工程，工作和任务量都十分巨大，资金投入

需求量大，资金投入不足影响着信息系统之间的共建共享互联互
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通。

三、下步工作

我们将积极争取省级项目资金倾斜支持，加强部门统筹协调，

科学规划，改造和整合现有的公共卫生、医疗、医保、药品等信息

系统，分期分步建立一个统一高效、资源整合、互联互通、信息共

享、利于监管的智慧医疗平台，以适应医改发展的要求和实际工作

需要，促进卫生健康信息化工作有序发展。

感谢你对政府工作的关心和支持。

以上答复，如有不妥，请批评指正。

曲靖市人民政府

2019 年 9 月 30日

（联系单位：市政府办公室秘书三科 联系电话：0874—3121678）


